
МЕДВЕДИ В НАНО-ПАРКАХ НЕ ГУЛЯЮТ!
Главное для Балашихи – сберечь леса. За три года мы 

потеряли ТРЕТЬ городских лесов. В том числе под корень 
вырублены сотни гектаров Кучинского лесопарка. Лес-
ничие нам говорят жестокие слова: «лесопатологическая 
экспертиза», «жучок-короед», «аварийные леса»… В это 
время на улице Виноградная в Гидрогородке (Кучино) 
лесовозы куда-то везут бережно спиленные вековые со-
сны… А как выглядит пустырь вместо леса, знает каждый, 
кто проезжает по Леоновскому шоссе. И этот пустырь в 
центре города растет со скоростью пустыни Сахара.

Проблем в Балашихе много. Как решить их разом? Мой 
рецепт прост – развивать туризм. Создать в Балашихе 
рекреационный центр федерального масштаба. У нас еще 
есть лес. Имеется река Пехорка, дивные озера и пруды.

Я люблю наш балашихинский лес. Великолепные дубы, 
тысячи берез, липы, сосны-исполины. Лесопарки в Бала-
шихе повсюду. Губернатор Андрей Воробьев прав, когда 
назвал Балашиху и Железнодорожный очень зеленым 
городом. Но будем честны. Народу в лесу гуляет мало, 
ибо зачастую все настолько забуреломлено, что боязно 
ходить. Почему же рубят наш лес? Он никому не нужен! 
Стоит себе бесхозный, людей пугает.

В России есть федеральный закон об особых экономи-
ческих зонах. Удивительно, но в Подмосковье до сих пор нет 
ни одной рекреационно-туристской особой экономической 
зоны. Туризм развивают на Алтаях, Байкалах. Массовый 
турист туда не полетит: далеко и дорого. Но главное в тех 

зонах, не только горы или озеро. Туристам интересен лес. 
Люди летят за тридевять земель, чтобы насладиться лесом.

Москвичи с огромным удовольствием потянутся в 
Балашиху. Ведь ездили же раньше «поезда здоровья» в 
Горенки. Весь балашихинский лес расположен в часовой 
доступности от центра Москвы. 7 тыс. га великолепных 
лесов! Простите, уже 5 тыс. га. Остальное тихой сапой 
продолжают рубить.

Чтобы создать лесную инфраструктуру, нужны неболь-
шие вложения. Обустройство леса – небыстрая история. 
Но первая задача – привести лес в порядок, бережно 
вычистив бурелом и мусор – решается за два года.

Балашиха должна стать территорией «особого эколо-
гического внимания». Но не стоит ждать, что прилетит вол-
шебник в голубом вертолете и почистит лес за нас. Местные 
чиновники говорят: «Да, это важно. Но сейчас мы дико 
заняты (шеф в отпуске, денег нет), позже займемся». Эта 

занятость тянется годами. А леса вырубают. Подмосковные 
чиновники разведут плечами и скажут: «У нас в Московской 
области 72 муниципалитета! И все хотят внимания». 

Но все, даже губернатор, понимают, что решить вопрос 
создания особой экономической зоны в стране могут лишь 
два человека – Путин и Медведев. Есть Министерство 
экономического развития России, которое регулирует 
тему особых зон. Неудивительно, что умные люди счи-
тают предложение создать ОЭЗ в Балашихе чем-то из 
серии фантастики. В России многие курортные проекты 
«запускаются» по указке сверху. Там есть красивые кон-
цепции, бизнес-планы, правительственные поручения.

Но я хочу попытаться. Главное преимущество Ба-
лашихи – мы произрастаем снизу, с земли, от корней! 
Идея создания особой экономической зоны у нас пришла 
мне после года упорных трудов по очистке леса, когда 
стала видна красота. Все экономические, культурные 
и инфраструктурные предпосылки к созданию ОЭЗ и 
лучшего парка Подмосковья у нас есть. Но гражданскому 
обществу, власти, жителям надо объединить усилия. 
Маленькие нано-парчки, какие планируются в разных 
уголках нашего города, не решат задачи полноценного 
отдыха и оздоровления горожан. А вот лесной курорт 
будет полезен для балашихинцев и москвичей. Это наше 
наследие, наш ресурс, который важно использовать. 

Жму руку,
Анатолий БАТАШЕВ

БАЛАШИХА – БАТАШЕВ! 
СТРАТЕГИЯ ДОБРЫХ ДЕЛ

БАТАШЕВ Анатолий Геннадьевич 
(1976 г.р.) – уже четыре года чистит лес и пишет 
большие книги. В городскую политику Желез-
нодорожного и Балашихи он ворвался в 2012 
году, когда кучинцы отстояли березовую рощу. 
Анатолий был уполномочен сходом жителей 
вести переговоры с властью и застройщиком. 
Работоспособный, компетентный, прямой, он 
заслужил уважение как защитников парка, так 
и их оппонентов.

Выпускник Университета МГИМО, по об-
разованию дипломат. После института работал 
на Первом канале в авторских программах 
Владимира Познера и Александра Любимова. 
Затем возглавил региональную дирекцию в 
PRP Weber Shandwick, крупного глобального 
пиар-агентства. Принимал участие в раскрутке 
пива «Клинское» и «Толстяк», шоколада Nestle, 
компании «Вымпелком». Делал PR-поддержку 
рок-фестиваля «Клинское – Продвижение» 
в десяти крупнейших городах страны.

В 2003 г. был приглашен владельцем ИД 

«Провинция» возглавить вопросы пиар и 
креативного обеспечения холдинга. Команда 
«Провинции» издавала 28 газет в регионах 

России общим еженедельным тиражом около 
2 млн экз.

В 2004 г. перешел на госслужбу, возглавив 
пресс-службу в Федеральном агентстве 
по печати и массовым коммуникациям. 
Агентство отвечает за вопросы телерадиове-
щания, регулирование рынка газет, журналов, 
книгоиздания и интернета. В один из дней ру-
ководитель Роспечати Михаил Сеславинский 
участвовал в пресс-конференции с известным 
кардиохирургом Лео Бокерией. Выполняя 
просьбу шефа уделить пристальное внимание 
поддержке инициатив Лео Антоновича в об-
ласти пропаганды здорового образа жизни 
и сбора средств на лечение детей, больных 
врожденным пороком сердца, Анатолий понял, 
что тема настолько важна и всеохватна, что тре-
бует полного погружения. Став в 2005–2006 г. 
заместителем генерального директора Благо-
творительного фонда Лиги здоровья нации, 
он занимается подготовкой форумов «Здоровье 
нации – основа процветания России», «Здо-
ровье нации и борьба с наркотерроризмом», 
«ВИЧ/СПИД в странах Восточной Европы и 
Центральной Азии». Сегодня Лига здоровья 
нации – одно из крупнейших НКО России.

Каждый проект, за который берется Ба-
ташев, вызывает множество откликов в СМИ. 
Пиарщик и пресс-секретарь всегда на заднем 
плане, но любое событие, чтобы о нем написа-
ли в прессе, требует масштабной подготовки. 
Вокруг Анатолия подобрался блестящий кол-
лектив пиарщиков и журналистов. Агентство 
«Международник» возникло случайно. Бата-
шев предложил МГИМО к очередному юбилею 
отсканировать все номера институтской 
газеты за сорок лет. В процессе обсуждения 
родилась идея создать СМИ о международ-
ных отношениях. Проект быстро завоевал 
уважение среди выпускников и дипломатов. 
Одновременно начал формироваться порт-
фель пиар-клиентов – крупных российских и 

международных компаний. В числе первых 
клиентов был легендарный интернет-портал 
«Бойцовский клуб».

Кризис 2008 года обрушил рынок пиар-ус-
луг, но породил масштабные задачи. Анатолий 
Баташев переходит в Пенсионный фонд 
России. Будучи советником Председателя 
Правления, он отвечал за свод информации 
с подразделений и подготовку публичных 
выступлений руководителя. Два года работы 
на износ сделали его одним из самых ин-
формированных профессионалов в области 
социальной сферы в стране.

После ПФР  Анатолий сотрудничает с одним 
из ведущих глобальных пиар-агентств Edelman, 
участвуя в подготовке форума «Глобальное 
инновационное партнерство». В форуме по 
приглашению президента России Дмитрия 
Медведева участвовал губернатор Калифор-
нии Арнольд Шварценеггер, который привез 
делегацию владельцев ключевых венчурных 
фондов Кремниевой долины. В числе органи-
заторов форума – фонд «Сколково», Российская 
венчурная компания, Роснано, Инвестиционно-
венчурный фонд Республики Татарстан.

В 2011 году Анатолий работал в должности 
пресс-секретаря Федерального фонда со-
действия развитию жилищного строитель-
ства. На землях фонда «РЖС» строится треть 
индустриально возводимого жилья в стране. 
В 2013 году Баташев участвует в проекте раз-
работки информационно-коммуникационного 
сопровождения деятельности Министерства 
экономического развития РФ.

Тем не менее, с 2012 года львиную долю 
сил и времени Анатолий Баташев уделяет 
Железнодорожному и Балашихе. Добрые дела, 
в числе которых защита Кучинской березовой 
рощи и благоустройство 50 га леса в Кучино, 
это тихая, тяжелая работа. Но зато сегодня 
сотни людей ежедневно посещают новый парк. 
Другое направление работы – стратегия раз-

вития городского округа. Глубоко препарируя 
и освещая городские проблемы, Анатолий и 
команда кучинских активистов заставляют 
власть действовать. В 2012 году Баташев вы-
ступил за объединение Железнодорожного и 
Балашихи. А в самый сложный момент, когда 
обсуждалось объединение, он оставил все 
дела и подключился к работе группы «Народ-
ная инициатива».

За время профессиональной карьеры 
Анатолий посетил с длительными команди-
ровками 50 регионов России, многие неодно-
кратно. Участвовал в подготовке масштабных 
мероприятий в России и за рубежом, включая 
Люксембургский форум по предотвращению 
ядерной катастрофы, Российский Пенсион-
ный Форум. Для крупнейшего в мире банка 
развития KFW и ВЭБа готовит Российско-гер-
манский форум по малому и среднему пред-
принимательству и Российско-германский 
круглый стол «Финансирование проектов 
энергоэффективности в ЖКХ». 

Участвовал в создании фильма «Великий 
сибирский путь» (2002 г.), запуске историче-
ского ток-шоу «Имя Россия» (в числе экспертов 
был митрополит Кирилл), в продвижении рок-
оперы «Идут белые снеги» на стихи Евгения 
Евтушенко. Преподавал маркетинг госуслуг и 
брендинг территорий в РУДН. В последние годы 
готовит к изданию публицистическую книгу, 
посвященную стратегии развития России. 

В 2013 году Анатолий выразил желание воз-
главить город, приняв участие в выборах главы 
Железнодорожного. Он видит себя членом 
новой «команды Подмосковья» и «команды 
Балашихи». Перед регионом и перед городом 
стоят важные задачи. Как говорил Константин 
Станиславский, нет маленьких или больших 
ролей. Вычистив лес в Кучино, Анатолий по-
казал, что русским людям надо обустраивать 
свой дом, свой мир, не сдаваться, защищая 
собственные березы.

Предлагаю создать на базе 
лесов Балашихи 

рекреационно-туристическую 
особую экономическую зону 

«Царский лес».
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Баташев Анатолий Геннадьевич, 
кандидат на должность 
Главы городского округа Балашиха

 

Предложения по организации 
работы главы

Мои принципы и действия: 
А Твердая поддержка курса Президента РФ В.В. Путина и губернатора Московской области А.Ю. Воробьева.

Опора на партию «Единая Россия» и ее фракцию в горсовете.
Опора на действующую команду горадминистрации, кадровая преемственность в соответствии с нормами ТК РФ.
Открытость власти. Глава города должен не просиживать по кабинетам, а быть погруженным в территорию, быть активным коммуникатором, стараться 

ходить по городу пешком, оказывать активную поддержку городским предприятиям.
Общественный контроль за действиями власти. Общественная палата Балашихи должна превратиться в реальную силу.

Б Будут переформатированы следующие блоки:
информационно-разъяснительная работа;
организация мероприятий;
экология, парки и озеленение;
территориальные подразделения.
Будет усилена юридическая служба. Ужесточен контроль качества муниципальных услуг населению.

В Приоритетная задача обеспечить работу муниципальной власти в части помещений, будет построено современное здание городской администрации.

Г Необходимо увеличить число участковых и наркополиции. Усилить профилактику социальных заболеваний и пропаганду здорового образа жизни.
Выводить на новый уровень вопросы соцзащиты, пенсионной клиентской службы, медицины и здравоохранения, создания доступной безбарьерной среды.

Д Генеральное планирование будет идти из расчета, что к 2045 г. численность населения Балашихи достигнет 1,2 млн человек, городская инфраструктура, кото-
рая будет справляться с такой нагрузкой, должна быть заложена уже сейчас.
Ужесточение контроля за освоением земельных участков, ввод госземель.
Развитие города должно идти не только в интересах будущих жителей и застройщиков, но нынешних горожан. 
Помощь бизнесу по подключению к коммуникациям. Не доить предпринимателей, а помогать развиваться, создавать рабочие места.

Е Создать в Балашихе Рекреационно-Туристическую ОЭЗ. Внедрить трамвай, легкое метро, велосипед. Улучшить работу электричек, модернизация платформ.

Первоочередные задачи
(чего я добиваюсь в своей текущей деятельности)

СПРАВКА

Минимальная территория Кучинского парка включает:

1. приведенную в порядок территорию кв. 69, 70  кварталов Ногинского филиала ГКУ МО  «Мособллес», а также 45, 46, 
47, 48, 38, 39, которую надо привести в порядок.

2. территорию муниципальных лесных Балашихи и Железнодороного массивов как то: 
Кучинская березовая роща (Парк Кучинская березовая роща памяти летчиков-героев и авиаторов первопроходцев)
Водоохранная зона ручья и озера за ул. Садовой и до ул. Коллектив (овраг), в т.ч. пресечение попытки захвата двух 

земельных участков в данной зоне (в районе 4-го Поперечного переулка, вплоть до Кучинского пруда в Салтыковке).
Территория в начале Кучинского парка за домом Жуковского, 13
Территория возле реки Пехорка (левобережье, место бывшей усадьбы Рябушинских)

Расширенная территория

3. Территория кв. 1-10 (в Салтыковке, от Фенинской свалки к МКАД)
4. Территория кв. 72, 73, 74, 75, 77, 78, 49, 50, 51, 61, 62, 63 (за ул. Народная, за железной дорогой, между Кучино и ст. 

Железнодорожная)
5. Лесопарки в Ольгино и в Павлино

Оптимальная территория парка

Наряду с указанными районами включает полностью лесные территории Кучинского и Салтыковского лесничесв, вкл. 
лесопарки в Павлино и в Ольгино. А также муниципальные и ведомственные зеленые зоны в Кучино, Салтыковке, 
Никольско-Архангельском, Южном, Северном, Лесном.

Идеальная постановка вопроса (государственный подход)

Создание в Балашихе Рекреационно-туристической особой экономической зоны, либо федеральной – в структуре 
РОСОЭЗ, либо региональной. С передачей ОЭЗ всех территорий, находящихся в ведении лесфонда и федеральных 
неразделенных земель в водоохранных зонах. 

Официально оформить 
Кучинский парк 
как городской парк культуры 
и отдыха. Создать дирекцию 
Кучинского парка. Включить 
Кучинский парк в программу 
губернатора «Парки 
Подмосковья». Проработать 
концепцию парка 
в соответствии с нормативами 
Регионального паркового 
стандарта Московской 
области.

Продолжить благоустройство «Пьяной 
дороги» как Центральной аллеи Кучин-
ского парка и пешеходной зоны. Двойное 
освещение (верхние фонари на столбах 
выше 6 м, нижние фонари на уровне 
выше 3 м) – на длину 720 м. Построить 
две входные арки: главную недалеко от 
мортоновских домов (Смельчак, 17), 
вспомогательную – на пересечении с 
ул. Солнечная 1. Между арками (520 м) 
установить скамьи (20 шт.) и урны. 

«Пьяную дорогу» между арками 
закрыть для проезда автотранспорта, 
сделав пешеходной зоной. Заасфальти-
ровать объездную дорогу между ул. Кол-
лектив и ул. Лесные поляны в районе 
Солнечной, 1 для проезда пожарных и 
легкового транспорта.

Чтобы создать красивый парк, 
удобный для марафонских забегов, 
нужно привести в порядок тропику 
между ул. Коллектив (продолжая «Пья-
ной дороги» по прямой) и кв. Акатово, 

сделать красивую аллею, удобную для 
пешеходов. Также сделать красивые 
перила над Кучинским оврагом, обору-
довать спуски в Кучинский овраг, чтобы 
данная часть леса была доступна для 
пешеходов. В идеале взять под нужды 
города заброшенный участок бывшего 
«Мосдачтреста» с целью создания парка 
федерального масштаба.

Благоустроить Косую аллею, по кото-
рой жители Салтыковки идут к остановке 
автобусов. Аллею замостить плиткой, 
установив по бокам фонари и лавочки. 
Начало аллеи возле дома Лесные поляны, 

6 и по просеке до ул. Коллектив («Пьяная 
дорога»), а затем до ул. Смельчак воз-
ле дома Жуковского, 13. Не забыть про 
дренажные трубы!

Благоустроить Кучинскую березовую 
рощу. Установить в роще памятник лет-
чикам-героям Великой Отечественной 
войны, сделать детскую и спортивную 
площадки, высадить деревья.

Выделить земельный участок под цели 
возведения в Северном Кучино право-
славного храма в честь св. прп. Сергия 
Радонежского.

Добиться строительства развязки 
между Леоновским и Носовихинским 
шоссе, работа по расширению Носовихи 
в районе Салтыковки

Заасфальтировать ул. Лесные По-
ляны вокруг Кучинской березовой рощи 
(Салтыковка), ул. Пушкина (Салтыковка), 
Институтский пр-д в (Южное Кучино).

Сделать освещение тротуара вдоль 
Леоновского шоссе. Привести в порядок 
тротуары вдоль Керамической улицы.

Расселить общежитие на ул. Почтовая 
в Южном Кучино. Не забыть пригласить 
губернатора на вручение ключей от квар-
тир счастливым новоселам.

Добиваться закрытия Фенинской свал-
ки и экологического контроля за сбросами 
в реки, в т.ч. за Акатовскими очистными 
сооружениями. Озеленить территорию у 
озера Глинка (Южное Кучино) и Павлин-
ского оврага (возле поликлиники ФСБ).

Бульвар Дружбы в Купавне вернем жителям!Бульвар Дружбы в Купавне вернем жителям!

Дубовую рощу в Никольско-Архангельском превратим в полковой сад дивизии им. Ф.Э. ДзержинскогоДубовую рощу в Никольско-Архангельском превратим в полковой сад дивизии им. Ф.Э. Дзержинского
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БалашИха! Произносим правильно!
С января 2015 года мы живем в Балашихе! Каждый из нас 

теперь балашихинец. 
Самое важное, чему мы должны научиться, правильно 

произносить название нашего города. БалашИха – ударение 
на третий слог. 

Запомнить просто. В детстве нас всех учили «жи-ши 
пиши с И». Вот на ШИ и надо ставить ударение. БалаШИха, 
балаШИхинцы.

Куда сложнее переучиться, если вы уже произносите 
слово Балашиха неправильно. В МГИМО, где мне посчаст-
ливилось учить иностранные языки, есть методика зубрежки 
сложных слов. Утром и вечером, когда идешь чистить зубы, 
надо несколько раз произнести сложное слово или звук.

Крайне важно сразу говорить БалашИха правильно! И 
поправлять тех друзей и коллег, кто произносит название 
города неправильно. Да, это непросто. Раньше мы были 
железнодорожненцами, а теперь стали балашИхинцы.

Кстати, историки так и до сих не могут не могут понять, от-
куда пошло название БалашИха. Одни считают, что у названия 
славянские корни. Что оно означает луг. Другие вспоминают 
старинное наименование рубинов – балаши. Третьи считают, 
что балах – это трава семейства лютиковых. Есть и такие, кто 
полагает, что у названия тюркские корни, дескать балаш от 
слова «бала» - дитя, дитятко. Хотя, возможно, правы те, кто 
говорит: «ищите женщину!» Жена купца на Руси – купчиха, 
помещицу Салтыкову прозвали Салтычиха. Жил-был, говорят, 
мельник Балаш со своей БалашИхой, и было у них немножечко 
балашат. Так и пошло название местности.

Закрепить произношение 
через устав

Поскольку есть два устоявшихся варианта произношения 
названия Балашихи, я предложил дополнить Устав Балашихи 
следующей статьей:

«Название Балашиха произносится с ударением на 

третий слог. Самоназвание жителей – балашихинец, 

балашихинка, балашихинцы – также произносятся с 

ударением на третий слог».

Такая строка в Уставе важна для школьных учителей, 
издателей словарей, всех неравнодушных лиц. Ибо в по-
вседневной жизни мало кто задумывается над правильностью 
произношения слов.

Сейчас крайне важна PR-кампания на тему правильного 
произношения названия города. Важно не упустить момент, 

ведь многим придется начать использовать слово Балашиха. 
А лингвистический раскол приводит к непростым социально-
психологическим последствиям, ослабляет самосознание 
социума. А переучивать всегда сложно.

Кстати, такую кампанию полезно провести не только 
среди горожан, но и областных чиновников.

Сохранить герб и флаг

У Балашихи замечательный герб и флаг. Красный фон, 
на котором изображена ветвь дерева с восемью листьями, 
стенозубчатое кольцо, циркуль.

Символика герба и флага:

Ветвь дерева означает зелёную зону Подмосковья, 
лесопарковый защитный пояс Москвы.

Шестерня (стеннозубчатое кольцо) символизирует про-
мышленность города, трудолюбие и мастеровитость 
горожан.

Циркуль – наука, технологии, инновации, развитые в 
городе, интеллектуальный потенциал жителей Бала-
шихи.

Дорога (полоса на флаге) означает Владимирский 
тракт (Горьковку, Шоссе Энтузиастов) и железную 
дорогу, вдоль которого выросла большая Балашиха, 
это связь времен и поколений, транзитный потенциал.

Красный цвет – жизнеутверждающая сила, праздник, 
мужество и красота.

Золото – солнечный свет, богатство, великодушие, 
купеческий потенциал.

Некоторые говорят – новый город, новый герб. Это не-
правильно. Во-первых, потому что для балашихинцев присо-
единение Железнодорожного – эволюционный процесс. Его 
мало кто даже заметил. Герб устоялся, используется во всех 

учреждениях, узнаваем, менять его – это не только серьезные 
затраты, но и ломка через колено сознания горожан.

Для железнодорожненцев присоединение к Балашихе 
процесс трансформацонный. Им предстоит ассимиляция, 
растворение в новом социуме, долгий путь к новому само-
сознанию.

Предыдущий опыт Балашихи, присоединившей к себе по-
селки, показал, что «плавильный котел» работает с превеликим 
трудом. И, кстати, большинство радикальных, непримиримых 
гражданских активистов – выходцы из новых территорий. И как 
раз ассимиляцию, присоединение они называют корнем всех 
бед, борются за сохранение самосознания.

Кстати, термины трансформация, ассимиляция, эволюция, 
самосознания – это не просто красивые слова. Это этнология, 
весьма точная наука, сильно развитая во времена СССР. Ее 
ярким представителем был знаменитый академик Бромлей. 
Если мы хотим, чтобы процессы объединения проходили 
успешно, нужно обязательно учитывать этот инструментарий.

Создать брендбук
Герб и флаг Балашихи – это готовый бренд и логотип. Но 

каждый крупный бренд примерно раз в пять лет подновляют. 
Порой незаметные изменения позволяют решительно улуч-
шить восприятие.

Хороший, яркий брендинг – дело дорогое и ответственное. 
На коленке не сделаешь. Причем важен не только бренд, но и 
авторский надзор за его использованием. Нужно понимать, 
что агентств, способных нарисовать «брендбук» много, а вот 
тех, кто делает по-настоящему качественный продукт единицы. 

Плюс нужна воля и дисциплина, чтобы воплощать брен-
динг в жизнь. Многие хорошие и яркие концепции брендинга 
были свернуты после первых критических замечаний. Важно 
понимать, что любое дело дается трудно, но вскорости на-
ступает привыкание.

И, наконец, брендинг требует адекватных ресурсов для 
продвижения торговой марки или территориального бренда. 
Сколь бы хорош ни был ваш брендинг, он достигает резуль-
тата тогда, когда работает постоянно, когда достигается 
широкий фронт соприкосновения с целевыми аудиториями. 
Сейчас отличное время для внедрения брендинга: кризис, 
большое количество пустых рекламных поверхностей по 
всему городу…

Тут и сказки конец, а кто произносит название БалашИха 
правильно – молодец!

ЗАКАТАТЬ БЫ В АСФАЛЬТ...
В дачных поселках и сельских микрорайонах большой Балашихи хватает улочек, которые надо заасфальтировать. 
Кучино не исключение. Наш район расположен в географическом центре города, ровно посередине между двумя 
администрациями. Приведя окраинные улицы в порядок, власть задаст импульс всей городской среде.

Виноградная (Кучино)
Комплекс «Леоновский парк». Высотки вы-

росли на месте бывшего клубничного поля и 
старых дач. Стройка не радует жителей улицы 
Виноградная. Грузовозы разбили грунтовку, 
которая вела к частным домам. После ввода 
многоэтажек будут нужны не только дорога, 
но и тротуар. Заодно запретительные знаки 
для тяжелого транспорта.

Народная, Лермонтова, 
Красноармейский пр-д  (Кучино)

Улица Народная частично заасфаль-
тирована. Но стелется она словно зигза-
гами. Асфальт то появляется, то исчезает. 
Важно заасфальтировать дорогу на всем 
протяжении и спрямить. А вот к Народной 
прилегают небольшие улицы Лермонтова и 
Красноармейский пр-д. Это классические 
грунтовки. Разбитые, страшные. Пора при-
водить поселок в порядок, и начать именно 
с них.

Улица Коллектив (Салтыковка)
«Пьяная дорога» заасфальтирована по 

территории Железнодорожного до границы с 
Балашихи. А дальше… дальше идет разбитая 
старая дорога. Остановились на полпути. 
Надо б продолжить – вплоть до Разинского 
шоссе.

Лесные поляны (Салтыковка)
Вокруг Кучинской березовой рощи дорога 

разбита напрочь. Асфальта как не было, так 
и нет. Вот уже построены огромные громады 
«Мортона», сделана красивая школа. Заас-
фальтирована улица Садовая. Но езда в полу-
круги вызывает рвотный рефлекс, укачивает 
даже летчиков. 

Но важно заасфальтировать не только 
полукруг вокруг Кучинской березовой рощи, а 
продолжить в два направления – вдоль домов 
22, 24, 26 (объезд парка) и вдоль домов 27-35 
(сделав красивый вход в лес).

Солнечные – 1, 2, 3 
(Салтыковка)

В отдельных местах дорогу нужно рас-
ширять. А то люди жалуются, что пожарная 
машина не везде проехать может.

Южное Кучино
Институтский проезд – главный город-

ской танкодром. Здесь сердце кучинской 
промзоны. «Камазы» на колесах выносят с 
грунтовки много грязи. Много и легкового 
транспорта. Водители пытаются срезать с 
Керамической до Кучино, чтобы не стоять в 
долгих пробках.

Улицу Южная в Южном Кучино начали 
реконструировать. Но работы были оста-

новлены год назад. Крайне важно заняться 
этой улицей, особенно лужами в районе 
промзоны. 

В идеале ул. Южная нужно соединить с 
улицей Крайняя, чтобы жителям и отдыхаю-
щим было удобно в дальний лес ходить. 

Другая идея – проложить улицу вдоль 
теплотрассы через Пехорку в район поли-
клиники ФСБ. Сейчас там тупик и грунтовка. 

Пушкинская (Салтыковка)
Асфальт позволит гармонизировать трафик 

между Леоновским и Разинским шоссе. Тут 
нужен хороший тротуар, чтобы у кучинцев была 
прямая прогулочная дорога на Салтыковку.

«Ревиталь»
Тротуар у «Ревиталя» – место, где легко 

свернуть шею. К озеру идет обрыв. Нет, чтобы 
подсыпать, сделать проход комфортным для 
пешеходов и велосипедистов... 
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БАТАШЕВ Анатолий Геннадьевич, 
кандидат на должность Главы городского округа Балашиха
один из ведущих экологических активистов страны
защитник Кучинской березовой рощи, руководитель инициативной 
группы горожан, возрождающих Кучинский парк
писатель, пиарщик, участник гуманитарной олимпиады «Умники и 
умницы», выпускник МГИМО, лауреат премии «Наше Подмосковье» 

Манифест зеленой Балашихи
29 июня Совет депутатов определит главу Балашихи. Я участвую в конкурсе. 

Представляю Вашему вниманию мой программный манифест

1. Идеология воссоединения
Моя мечта сбылась: Железнодорожный и Балашиха 

стали единым городом. Я агитировал за это с апреля 
2012 года. А с сентября 2014, когда дозрела вертикаль 
власти, я активно подключился к группе «Народная 
инициатива». Группа провела огромную информацион-
но-разъяснительную работу о плюсах и минусах объ-
единения, с изданием газет, с проведением масштабных 
мероприятий, с обсуждением экспертов и сотен видных 
горожан! Было народное голосование, где жители обоих 
муниципалитетов сказали единству твердое да! 

Теперь у наших городов будет общий генплан, уй-
дут в прошлое трансграничные проблемы. Что-то из 
«трансграничного» решить будет непросто: например, 
закрыть Фенинскую свалку (полигон ТБО «Кучино») или 
реконструировать Носовихинское шоссе. Но это важные 
и неотложные меры, получившие одобрение губернато-
ра. Раз губернатор Андрей Юрьевич Воробьев в своем 
послании «Идеология Лидерства» дал указание свалку в 
Кучино закрыть, значит, это надо безусловно выполнить!

Меня спрашивают: «Зачем ты так активно борешься 
за воссоединение, не всем же это нравится?» А я на 
основе нашей борьбы в Кучино  сформулировал 19 аргу-
ментов «ЗА». Причем, когда понял, что мой труд никому 
не нужен и никто во власти не горит желанием его рас-
пространять, издал за свой счет 20-тысячным тиражом 
газету «Платформа Кучино». 15 тыс. раскидал соседям 
по почтовым ящикам, 5 тыс. ушло через официальные 
мероприятия. Достучался до каждого. Даже губернатор 
подержал газету. А ведь это две недели труда и месяцы 
размышлений о благе его крупнейшего муниципалитета. 
Зато мы, жители, справились, вытянули объединение. 
Помогая волонтерам на лютом декабрьском морозе 
собирать палатки, двое суток мотаясь по обоим городам 
контролируя голосование, я очень хотел, чтобы города 
объединились, чтобы не повторилась бестолковая 
история Котельников и Дзержинского.

2. Балашиха – русский Люксембург
Балашиха и Железнодорожный по площади, населе-

нию и потенциалу напоминают Люксембург. Балашиха – 
крупнейший город Подмосковья. В ближайшие десять лет 
Московская область по объемам производства и по числу 
жителей станет регионом № 1 в России. Россия – самая 
большая страна, великая энергетическая держава, а рус-
ские – крупнейшая нация Европы. Мы полноправная часть 
«первого мира», входим в число высокоразвитых стран. 

Наша «балашихинская» цель – жить не хуже, чем в 
Люксембурге. Балашиха должна стать локомотивом 
социально-экономического развития Восточного Под-
московья. Городу требуется столь же глубокая и все-
сторонняя модернизация, какую мы видели на примере 
Владивостока, Казани и Сочи. 

К сожалению, по благоустройству и чистоте дворов 
и городских территорий Балашиха на последнем месте 
среди крупнейших городов Московской области. Пока мы 
далеко не Люксембург! Почему? В том числе по причине 
неудовлетворительной исполнительской дисциплины. 
Губернатор Воробьев обещал честному народу расселить 
общежитие на ул. Почтовой? Обещал. Сроки называл? 
Называл? И что? Будем всегда ссылаться на то, что обе-
щанного три года ждут? Поэтому мы пока не Люксембург.

3. Профессионал незеленой жизни
Мое преимущество – серьезный опыт федеральной 

работы.
В 2008–2010 гг. работал в Пенсионном фонде Рос-

сии, в должности Советника Председателя. Занимался 
сводом информации с подразделений, входил в комиссию 
по разработке Стратегии развития ПФР. С позиции своего 
опыта и профессионализма я хотел бы, чтобы наш город, 
единая Балашиха, в ближайшие пять-семь лет стал аб-
солютным лидером по качеству учреждений социальной 
сферы в Российской Федерации, чтобы в Балашихе были 

внедрены современные практики, прошла модернизация 
и амортизация всей социальной инфраструктуры.

Также я был пресс-секретарем Фонда «РЖС» – Фе-
дерального фонда содействия развитию жилищного строи-
тельства. Я хорошо знаю законодательство и современные 
тренды в сфере градостроения и освоения земельных 
участков. Мне хочется видеть Балашиху самобытным 
городом, удобно организованным, спроектированным 
архитекторами мирового уровня. Хочется поставить заслон 
бездумной коммерческой застройке, включив зеленый 
свет жилищным кооперативам, жилью для многодетных и 
технопаркам. Есть мнение губернатора, озвученное еще 
при первом визите в Балашиху, разрешить в городе стро-
ительство не выше восьми этажей. Нам важно переходить 
от количества квадратных метров к их качеству.

Я работал на «Первом канале» в информацион-
но-аналитических программах «Времена» и «Здесь и 
сейчас». Консультировал запуск ток-шоу «Имя Россия» на 
«России 1». Был замдиректора ИД «Провинция», круп-
нейшего регионального издательского дома и пресс-
секретарем Федерального агентства по печати и мас-

совым коммуникациям. Затхлое, унылое местечковое 
медиапространство Балашихи, целиком финансируемое 
из бюджетов, это неправильно. Мы сделаем в Балашихе 
лучшее региональное телевидение России, лучшие 
местные газеты и самую классную обратную связь с 
жителями. Будут привлечены ресурсы федеральных 
медиахолдингов. Блистательный пример преображения 
телеканала «360o. Подмосковье» вдохновляет: в области 
справились, и мы справимся. И я проконтролирую, чтобы 
областная газета была представлена в каждом киоске, 
чтобы региональная информация доходила до граждан.

4. Хозяин леса
В Балашихе меня все знают, прежде всего, как по-

литика, успешного эколога и гражданского активиста. На 
деле я скорее хозяйственник. В декабре 2014 года мне 
была вручена премия губернатора «Наше Подмосковье» 
за проект «Очистка от бурелома 35 га лесопарка в 

Северном Кучино, включая берег Пехорки». Бригадой 
под моим руководством в период 2012-2015 года (четыре 
сезона) очищена территория порядка 50 га, убрано свы-

ше 7 тысяч упавших больших деревьев, расчищены 
просеки. Такого в России не делал никто! Я мог бы также 
бережно прибрать все балашихинские леса, поэтому я 
стремлюсь возглавить наш город, чтобы запретить вы-
рубки, чтобы внедрить мой опыт бережной очистки леса 
по всему Подмосковью, чтобы создать на базе нашего 
опыта «Лесопарковый регламент Московской области».

Когда в 2013 году с февраля по май за 90 дней мы на 
энтузиазме вычистили «кощеев лес», работая в полу-
тораметровых сугробах, вытаскивая тяжеленные бревна, 
я рассчитывал на похвалу и награду. У меня было много 
планов – установить вокруг парка красивый забор, по-
ставить детский городок, беседки, скамейки, спортивные 
площадки, замостить аллеи. И все это без привлечения 
бюджетных средств. Вы удивитесь: лесничие воспротиви-
лись, сказали: «Анатолий, берите лес в аренду, заплатите 
несколько миллионов рублей, оформите две тачанки 
разрешений, концепций, проектов и тогда делайте! Или 
пусть муниципалитет забирает!» Муниципалитет Желез-

Создать в Балашихе Создать в Балашихе 
Рекреационно-Туристическую Рекреационно-Туристическую 
особую экономическую зону.особую экономическую зону.

Моя амбиция – за 10 лет создать Люксембург возле МКАДа.Моя амбиция – за 10 лет создать Люксембург возле МКАДа.
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нодорожного не захотел брать лес в пользование, счел, 
что дорого делать парк! Поэтому я пошел в политику и по-
боролся за должность главы города Железнодорожный. 
Жиркову тогда крепко досталось. Мне тоже.

Кучинские активисты называют меня Убернатором. 
Есть такая профессия – Родину убернать. Друзья удив-
ляются. Говорят: «Толя, ты выпускник того самого крутого 
МГИМО! С полным дипломом пятерок, с кучей ино-
странных языков! Участник первого сезона великолепной 
программы «Умники и умницы»! Уважаемый в среде 
выпускников! И ты чистишь лес? Проводишь субботники, 
лично грузишь мусоровозы? И это при твоем послужном 
списке?» А я вспоминаю 1993 год. Когда нас, перво-
курсников, только что поступивших в самый престижный 
ВУЗ страны, всех вместе погнали на трудовую практику. 
И мы бок о бок, два факультета МО и МЭО красили 
корты, пололи траву, делали благоустройство. Дипломат, 
международник должен быть готов служить Родине в 
любом качестве, не стесняться выполнять самую черно-
вую работу, – наставляли нас кураторы курсов.

Но я понимаю, что это неправильно, когда выпускник 
МГИМО и простые жители убирают мусор в потенциаль-
ном парке вместо дворников. Это также неэффективно, 
как заколачивать гвозди флагманским ноутбуком. А когда 
городские руководители заявляют, что нет денег в бюдже-
те на дворников, что не хотят «распыляться» на еще один 
парк, это организационно неправильно. Поэтому моя 
предвыборная кампания в 2013 году прошла под лозунгом 
«Наш город не будет усталым». Власть обиделась, она-то 
и устала? Но Кучинский парк до сих пор не оформлен, хотя 
все мне обещают, но некому этим заниматься.

5. Лучший парк Подмосковья. 
Парк Конституции РФ

Парк. Я мечтаю создать в Кучино и в Балашихе луч-
ший парк Подмосковья. Создавать парк будем так. Во-
первых, нужно создать парковую дирекцию Кучинского 
парка, передать ей муниципальные зеленые простран-
ства в округе, а также лесные массивы и федеральные 
неразделенные земли в водоохранной зоне. Это по-
зволит организовать несколько парковых площадок 
и зеленых зон. Кучинский парк – это рекреационная 
жемчужина, масштаба Подмосковья и страны. Платфор-
ма рядом, лес – чудесный, есть где развернуться.

Затем нужно возродить Горзеленхоз, которому пору-
чить управление лесопарками. Лесопарками Балашихи 
и ближнего Подмосковья должны заниматься парковые 
работники, а не лесничие. 

Ключевая задача – создать в Балашихе Рекреа-
ционно-Туристическую особую экономическую зону. 
ОЭЗ «Царский лес». Это сейчас народ ездит на Рублевку. 
До революции самые престижные места были располо-
жены именно на востоке Подмосковья. Именно здесь 
находились царские и княжеские резиденции времен 
первых Романовых.

Почему мы боимся создать ОЭЗ?  Ведь это огромные 
деньги и взрывной рост качества жизни. Просто этим 
надо заниматься 24 часа в сутки. Создать межведом-
ственную рабочую группу, добиваться договоренностей, 
решений. Неужели всем непонятно, как можно исполь-
зовать лес возле МКАДа в рекреа ционных целях?

Балашиха, по словам губернатора, самый зеленый 
город Московской области. Надо от слов переходить к 
делу, соответствовать. Наши чиновники по лесам не ходят, 
не знают. Нам нужны не корпоративы, а реальная работа.

Я хочу… Чтобы к нам в Кучинский парк было не стыдно 
пригласить Президента России Владимира Путина. И я 
придумал концепцию Парка Конституции Российской 
Федерации. С минимальными вложениями мы можем 
создать достопримечательность всероссийского мас-
штаба. Я хочу и я делаю. Но я привык делать все быстро, 
для этого я выдвигаюсь на должность главы города.

6. Бюрократический бурелом
Три года я плотно занимаюсь парком! И я понял, что 

бюрократический бурелом, инертность, равнодушие и 
нежелание вникать в силу загруженности – преодолевать 
тяжелее, чем обычный бурелом. Поэтому я опять решил 
пойти в политику. Что мешает власти создать в Кучино 
парк? Ничего не мешает, особенно после объединения 
Балашихи и Железнодорожного! Есть чудесный лес. 
Который горожане почистили колоссальным, герои-
ческим, благотворительным трудом. Никто особо не 
сказал спасибо! Да, власть морально поддержала, даже 
было несколько субботников. Но нам нужно постоянное 
внимание, а не акции раз в год.

Что мы видим сейчас у новой балашихинской власти? 
Программу «8 нано-парков Балашихи», которую, веро-
ятно, составляли мелкие служащие, живущие в отрыве 
от территории и ее реалий, плохо знающие город и 
природу. Либо политтехнологи, либо деятели, забывшие, 
как это, ходить по городу пешком, ходить в любимую 
рощу с коляской. Конечно, 8 кусочков зелени – много 
лучше, чем ничего, чем нынешнее запустение и «от-
жимание лесов». Но ведь надо любить лес, свой город, 
деревья и сам процесс озеленения! Делать программы 
не для пиара, а для народа. По сути, «8 парков» – это 
одна двенадцатая от того, что требуется городу в части 
паркового благоустройства.

Создавать такие программы без экспертного совета 
людей, знающих лес, знающих районы и город – нельзя. 
Чиновникам – почти наплевать, леса рубят рядом с 
жилыми кварталами, рядом с их же крутыми дачами и 
никто не заступится. А людям жить, их детям здесь жить. 
А городу нужны инвесторы, которые придут в лучший лес 
страны, но не придут на 8 нано-парков среди пустыни.

7. Балашихинская лесопарковая 
катастрофа

Нам нужен мэр, поддерживающий региональную 
власть. Но и строго спрашивающий с подмосковных чи-
новников и даже с губернатора за ошибки. Иначе нельзя. 
Власть обязана работать безупречно. Простой пример. 
То, что случилось с лесопарками в Балашихе за последние 
три года, напоминает Рязанскую катастрофу времен Н.С. 
Хрущева. Вырублено свыше ТРЕТИ балашихинских лесов! 
Причем часто возле жилых массивов. Никто не спорит с 
тем, что засохшие деревья надо убирать. Но важно это де-
лать бережно, вручную, не калеча подлесок, лиственные 
деревья. Категорически нельзя трогать так называемые 
«перезрелые», «аварийные» леса. Их нужно бережно 
очищать от бурелома, вручную, так, как мы сделали в 
Северном Кучино. Ведь это зеленый пояс Москвы.

Важно немедленно прекратить вырубки. «Борьба с 
короедом» и вырубка «перезрелых лесов» – это имитация 
бурной деятельности. Такое ощущение что квадраты вы-
рубок, вероятно, определяются из офисов девелоперов, 
находящихся в картельном сговоре. Беда в том, что те 
рецепты выращивания новых лесов, которые хороши 
для Коми или Пермского края, категорически не годятся 
для густонаселенного ближнего Подмосковья. Людей 
цинично обрекают жить с видом на пустыри на ближай-
шие десятилетия. Но будем честны. На этих вырубках лес 
уже вряд ли вырастет. Весенние палы травы уничтожают 
сеянцы на многих гектарах. Большая часть вырубок во-
обще не засажена и даже не раскорчевана. Территорию 
вырубок потихоньку начинают «отжимать» под стройку 
(взять, к примеру, участок возле Военно-Технического 
Университета, который хотят освоить). Такие вещи нель-
зя делать кулуарно и в коммерческих целях. 

Я владею ситуацией, могу проконтролировать и за-
ставить «Мособллес» и всех других заинтересованных 
персонажей делать работу правильно, не для галочки, 
а для народа.

Модернизация, как в Сочи, Владивостоке и Казани – Модернизация, как в Сочи, Владивостоке и Казани – 
вот, что нужно для Балашихи!вот, что нужно для Балашихи!

Не рубите парки на дрова!Не рубите парки на дрова!

Нужен общественный Нужен общественный 
экологический советэкологический совет
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8. Зеленый мэр: 
миф или реальность?

Все депутаты «победившей команды» им. Е.И. 
Жиркова шли на выборы под озеленительными лозун-
гами, но на деле мы видим, что лесами и парками опять 
занимаются по остаточному принципу. Выборы главы 
Балашихи – это стресс-тест для депутатского корпуса 
Балашихи. Победила «разнопартийная» команда, обе-
щавшая избирателям, прежде всего, экологию, зеленый 
паспорт города. Но готовы ли эти депутаты выбрать 
мэром ведущего экологического активиста города? Ни-
кто не спорит, что Евгений Жирков сильный, успешный, 
компетентный политик. Но он уже председатель Совета 
Депутатов. Зачем ему еще власть, если совет депутатов 
все железно контролирует? Любой глава города обязан 
работать в тесной связке с советом депутатов и его 
председателем. 

Мне жители говорят: «Толя, не трать времени на 
балашихинскую политику. Главой города стать невоз-
можно, там коррупция, там все схвачено!» Но, простите, 
также мне говорили при поступлении в МГИМО: «Там не-
возможно поступить! Там учатся только дети чиновников 
и дипломатов, там коррупция!» Но в МГИМО, вопреки 
слухам, отродясь не было коррупции, я упорно готовился 
и поступил своими силами. Я видел, как преподаватели 
на вступительных экзаменах не топили, а вытягивали 
каждого студента: столь сложными были требования. 
Мне говорили, когда мы защищали Кучинскую березовую 
рощу от вырубки, стояли лагерем почти 100 дней: «Толя, 
зачем вы боретесь с «Мортоном»? Ты же понимаешь 
«Мортон» и администрацию Балашихи не одолеть! Со-
противление бесполезно!» А мы победили, спасибо 
столь разным людям – Шойгу, Хинштейну, Чириковой, 
Ильницкому и Поликанову. Спасибо честным журнали-
стам Балашихи, Железнодорожного, Подмосковья, спа-
сибо «Вечерней Москве» и «Московскому Комсомольцу». 
Я вел переговоры с «Мортоном» от лица жителей, и удив-
лялся… Как прежняя администрация Балашихи, которая 
за 60 млн рублей сдала «Мортону» Кучинскую березовую 
рощу, так позорно бросила застройщика разбираться с 
жителями? Ни один чиновник не появился на площадке. 
Помню зимний день, когда мы впервые встали живым 
щитом на пути тяжелой техники, ломающей деревья. 
Геологи и охранники «Мортона» спрашивали меня: «Вы 
здесь кто? Мэр? Депутат? Не мешайтесь под ногами!», я 
ответил: «Я здесь живу и я здесь власть. А вы предъявите 
документы, законные разрешения или убирайтесь!»

Те же ощущения у меня в Балашихе. Стать главой 
возможно. Есть чудесная команда, я знаю многих 
муниципальных служащих и бюджетников. Но каждый 
сосредоточен на своей функции. Все стремятся быть 
хозяйственниками, с народом общаются мало, неумело, 
часто проблемы пускаются на самотек. Даже микрофоны 
в МФЦ не работают, элементарные публичные слушания 

организовать хорошо не могут. Я хочу, чтобы мы четко 
сказали – в крупнейшем городе Подмосковья должны 
рулить лидеры, политики. Хозяйственник – это хорошо 
звучит, но на деле пора переходить от стереотипа «моя 
хата с краю», «живешь сам, не лезь к другим» к системно-
му развитию городского округа. Тут нет «мое местное», 
«его региональное», «их федеральное», «чье-то бизне-
совое», «ничье», «волшебное». Местная власть обязана 
уметь быть ответственной, жесткой, справедливой, 
уметь мечтать и воплощать смелые идеи в жизнь. 

9. Уважать балашихинцев
Это мой второй поход в руководство Балашихи через 

конкурсные процедуры. В марте 2014 года я уже выдвигал-
ся на должность руководителя администрации Балашихи. 
Комиссия тогда выбрала Романа Игоревича Терюшкова. 
Я не хочу комментировать, зачем был этот выбор. Молодой 
человек поработал три месяца и упорхнул делать карьеру. 

Скажу без дипломатии. Главный город Подмосковья – 
это не школа «юного управленца». 

Балашиха – огромный город, который нужно хорошо 
знать в мельчайших деталях. Людей, реально знающих 
Балашиху и Железнодорожный, – от силы человек 15. 
Человек, возглавляющий город, должен забыть о любой 
другой «карьере» как минимум лет на десять. Балашиху 
нельзя ни на что менять. Это серьезная, ответственная 
работа. Я для нее подхожу, хватает и опыта, и видения. 
Главное, я знаю город и людей. Мне не хочется амбиций 
и политики, я хочу чистить авгиевы конюшни и рубить 
гордиевы узлы. Моя амбиция – создать идеальный, 
процветающий муниципалитет Подмосковья. Эталонное 
место для жизни. Сердце страны, отечественный Люк-
сембург. Готов работать 24 часа в сутки, на износ. А уж  с 
командой я сработаюсь.

10. Экономика внимания
Балашиха – крупнейший город Московской области. 

Причем город примыкает к МКАД. Это золотая земля по 
20–50 тыс. долларов за сотку. Это 10-ти миллиардный 
рублевый бюджет, это фантастические коммунальные 
доходы. Если смотреть с низов, с точки зрения обыч-
ных балашихинцев, то учить тех, кто нами управляет и 
распоряжается этим огромным финансовым потоком, 
смешно. А вот с высоты моего опыта в ПФР и в Фонде 
РЖС – грустно. Мне хочется спросить, почему мы не 
Эмираты? Ладно. Почему мы до какой-то Австралии не 

дотягиваем? Почему мы даже не Хорватия? Мы, конечно, 
можем быть как Сингапур, где средний гражданин за-
рабатывает под 1 млн долларов в год, но мы… Балашиха. 
Где-то на уровне стабильных африканских стран.

Я регулярно читаю старые газеты с предвыборными 
обещаниями отдельных депутатов. Наобещали с три ко-
роба и… поминай, как звали. Нам нужна реальная власть, 
работающая на территориях, в каждом из пары сотен 
анклавов города. Я слежу за графиком передвижений 
губернатора. Железнодорожный, к сожалению, стал 
последним муниципалитетом Подмосковья, который 
посетил Воробьев. С одной стороны, это хорошо: ни-
где ничего не горит, доверяют. С другой, плохо. Слабо 
ощущается связка крупнейший город – губернатор. 
Губернатор должен чаще бывать в Балашихе.

Мы вправе иметь сильную «Единую Россию», которая 
будет побеждать на чистых выборах и станет расти сама, 
как грецкий орех или дуб. Хозяйкой леса, выросшая 
встарь, победившая в жесткой борьбе, доминирующая 
на своем участке. Сейчас в балашихинских лесах даже 
белки исчезли. А нам так нужен медведь! Хотя бы лось. 
Нужны дубы. То же и в партийной жизни.

11. Рабочие места
Бизнес в муниципалитетах существует не для того, 

чтобы его доить сверх налогов, а для того, чтобы ему 
всячески помогать стать еще круче. Сегодня мы по всей 
России живем по принципу «не надоил, не заработал». На 
всех уровнях рвут с маленьких и больших бизнесов деньги. 
Завуалированные взятки. Многие структуры заточены 
вымогать – напрямую или опосредовано. Круговая порука, 
молчание, отраслевая и местячковая солидарность, шан-
таж… За годы работы в Балашихе я знаю с десяток слабых 
точек. В каждую засажу большой осиновый кол, невзирая на 
уровень – местный, федеральный, региональный, частный, 
ведомственный. Да, жалко. Но пора нам становится Синга-
пуром, хотя бы отстойным Люксембургом. Пора взрослеть. 
Хамство и произвол надо лечить, тихо, но беспощадно.

Перво-наперво я создам четыре списка. Топ-50 
бизнеса по количеству белых рабочих мест. Топ-50 биз-
неса по качеству белых рабочих мест. Топ-50 крупнейших 
налогоплательщиков. Топ-50 крупнейших бюджетных 
учреждений. Это те, кто создает реальные рабочие места. 
Им будем помогать, точечно, каждому. Чтобы создать 
рабочие места, не нужно вкладывать миллиарды в соз-
дание новых технопарков. Важно подвести полноценные 
коммуникации к действующим промзонам и промпло-
щадкам, убрать рэкет ресурсоснабжающих организаций. 
К примеру, простое инфраструктурирование промзоны в 
Кучино способно создать от пятиста до тысячи рабочих 
мест не для гастарбайтеров, а для горожан. И ничто не 
мешает власти привести в порядок Институтский проезд. 
А таких промзон хватает по всей Балашихе.

Имущество реализовывать через аукционы, о которых 
мир узнает не через газету «Факт» или «Мой город Желез-
нодорожный», а из хотя бы «Российской газеты». Спра-
ведливо прекратить споры власти и предпринимателей, 
спровоцированные отдельными чиновными интересами.

Если что-то социально значимое сделал бизнес, то 
мы будем говорить, молодец, бизнес. К примеру, моло-
дец, «Мортон», сделал такую школу, сякую школу, детсад, 
водопровод. Власть не будет пиариться на том, что 
сделал бизнес, пусть даже в рамках инвестконтрактов. 
Но власть будет пиарить не себя, не мэра, а благодарить 
бизнес, который вложил силы и деньги в благо города. 
Власть будет создавать бизнесу комфортные условия. 
Часто просто хорошая муниципальная дорога и тротуар 
к предприятию способны увеличить доходы бизнеса в 
десятки раз. Как убого выглядит площадь перед про-
ходной «Rockwool», крупнейшего налогоплательщика 
города. Как стремно идти по кучинской промзоне, через 
какую грязь приходится прорываться? Разве можно в 
таком городе вести бизнес? Но город не выбирают, вы-
бирают власть. Примеров сотни, но устранив проблемы, 
мы добьемся мультиплицирующего эффекта. Нам важно 
создать культуру процветания, культуру средних классов 
и качественных рабочих мест.

Воссоединяемся, чтобы, наконец, закрыть свалку возле Кучино. Воссоединяемся, чтобы, наконец, закрыть свалку возле Кучино. 
Это вся идеология.Это вся идеология.

Друг тот бизнес, что создает Друг тот бизнес, что создает 
больше всего белых рабочих больше всего белых рабочих 

мест!мест!

Хороший мэр не даст Хороший мэр не даст 
«Мортон» жителям в обиду. «Мортон» жителям в обиду. 

Но беспредела в Акатово Но беспредела в Акатово 
не допустил бы.не допустил бы.
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12. Работая в хлеву, Гугл не создать
Мы не создадим процветающий муниципалитет, 

пока чиновники работают в хлеву. В Железнодорожном 
здание администрации – сарай, плюс несколько квартир 
на первых этажах. В Балашихе – раздербаненый ис-
полком, а также МФЦ, построенный под вдесятеро 
меньший объем функций. О том, что часть услуг можно 
перевести в электронный вид, приходится мечтать. Под-
московье – не Татарстан и не Башкирия. До электронных 
социальных карт и госуслуг в электронном виде регион 
не дозрел, но важно этим заняться. Нам нужен большой 
муниципальный бизнес-центр, способный обслужить 
территорию. Число чиновников в Балашихе пока надо 
не «сокращать», а увеличивать, качественно усиливать.

Эффективность должна быть во всем. К примеру, 
я дошел до каждого подъезда в Железнодорожном и 
в Балашихе. Энергоэффективный подъезд, где тепло 
зимой не уходит во все щели – разве сложно? В Южном 
Кучино – сложно. Подъезд, где не пахнет мочой, разве 
нонсенс? В мкрн. Южный – нонсенс. Двор, приспосо-
бленный для людей, разве чудо? Иногда чудеса, конечно, 
случаются.

Я не буду обещать. Наобещали с три короба. Есть 
стратегические вещи, которые власть обязана про-
контролировать: 

 соблюдение сроков реконструкции Шоссе Энтузи-
астов и строительства там четырех развязок.

 соблюдение сроков строительства станции метро 
«Некрасовка» возле Павлино и легкого метро (трам-
вая) на Балашиху.

 создание областной больницы на базе бывшего 
долгостроя госпиталя ФСБ.

В Железнодорожном десять лет обещают роддом и 
кинотеатр. В кино приходится ходить по запредельным 
ценам в «Атриуме» в Москве, а роженицы и детишки 
мрут, ибо не успевают до роддома, ибо далеко. Город 
убивают онкологические заболевания, а в онкологи-
ческой областной больнице даже нет общежития для 
родственников. Да, тут мы в Балашихе одни из первых 
по России в части заболеваемости раком, а чиновники из 
областного Минэкологии становятся в стойку, доказывая 
с пеной у ртов, что это не Фенинская свалка, куда каждые 
30 секунд выгружают по мусоровозу. Но рак, аллергия, 
астмы – это общая беда, и часто любые миллиарды 
бессильны перед ней. Лечить их сложно, поэтому важно 
задуматься о профилактике. Не для нас, красивых и 
успешных, не для наших детей и внуков – уже поздно, 
для наших правнуков.

13. Сто постов в одном
Сегодня в Балашихе планируется пойти по «бавар-

скому пути». Лидер победившей партии становится 
«премьер-министром». И во главе депутатов, и во главе 
города. Но для Балашихи это не годится. Нужно раз-
деление властей, нужна система тройного контроля 
процессов.

Мы не Бавария, где мэрия отделена от коммуналки, 
бизнесов и недвижимости. Мы не Люксембург, где 
герцог не имеет отношения к социалке. В условиях, 
когда властные и хозяйственные процессы переплетены, 
важно создать реальное разделение властей хоть в 
чем-то. Депутаты – это депутаты. Администрация – это 
администрация. Глава города должен быть вне депутат-
ского корпуса, стоять над исполнительской вертикалью. 
Быть подотчетен, но не являться частью системы. Важно 
четко отстаивать разделение властей, принцип сдержек 
и противовесов.

Внешний профессионал не способен изменить 
систему, но может сделать ее гуманней, человечней, 
заставлять думать, видеть точку зрения жителей. Горад-
министрация формируется в рамках Трудового кодекса, 
одним толчком ее не изменишь, да и не нужно. Депутаты 
и губернатор выбраны народом, глава же проходит по 
конкурсу. Главу нанимают не для того, чтоб он нравился, 
а чтобы как управляющий четко организовал работу.

Сейчас будет обсуждаться генплан Балашихи. Кто 
должен коммуницировать с населением, бизнесом и 
экспертами? Упустить дискуссию означает сканда-
лизировать генплан и губернатора, породить беду на 
десятилетия вперед. Поэтому я и иду во власть, что 
с моим опытом гражданского активиста мне проще 
общаться со всеми. И с людьми, и с бизнесом, и с об-
ластными чиновниками. Знаю, что справлюсь. Придется 
много изучить, детально погрузиться в генплан. Десятки 
слушаний провести. Мне хочется, чтобы генплан был не 
местячковый, а задал бы импульс развитию Балашихин-
ско-Люберецкой агломерации. А чтобы обсуждение не 
превращалось в очередные скандалы, а становилось 
праздником, нужен опытный коммуникатор. Особенно, 
если архитекторами, создающими генплан, будет пред-
ложено освоить земли части вырубок под строительство.

Почему важно разделение высших должностей. Ведь, 
к примеру, обещанные супер-опции нужно выбивать. 
Например, трамвай. Балашиха может быть не хуже 
Страсбурга, где благодаря трамваям решен транс-
портный вопрос. Но это миллиардные инвестиции. И 
это требует стопроцентного погружения первого лица 

в процессы. Справится ли самодержец? Один, нет. 
Именно поэтому власть порой нужно «клонировать» и 
почковать, «делегировать». Вершины правильнее всего 
покорять большой и дисциплинированной командой, в 
связке с опытными партнерами.

14. Страна ждет зеленых политиков
В последние годы я написал большую книгу об об-

устройстве России и Северного Кавказа, скоро издам. 
Многие разработанные и изученные мною методы при-
менимы и в Балашихе. Важно развивать город, делая 
упор на экологическую составляющую. Это залог нашей 
конкурентоспособности.

Год назад я пил чай с русской Маргарет Тэтчер, во-
левой и энергичной Евгенией Чириковой. Евгения на 
пять лет раньше меня стала заниматься экологической 
темой, поэтому она видит многое из того, что мне не-
доступно и еще непонятно. В тот момент я активно 
участвовал в выборах в Балашихе (2014). Я говорил 
Жене о том, что так важно, чтобы в области, в стране 
появились зеленые депутаты, зеленая партия. Евгения 
– пожалуй, один из самых значимых общественных 
деятелей в Подмосковье, она дважды баллотировалась 
на должность мэра Химок и не стала таковой из-за спец-
ифики прежнего подмосковного предвыборного закона, 
фактически запрещавшего финансировать муниципаль-
ные предвыборные кампании. И я был очень удивлен ее 
словам, что Россия еще не дозрела до создания зеленой 
партии. Что реальное зеленое движение у нас еще в 
зачаточном состоянии и обществу предстоит долгий 
путь в двадцать-тридцать лет, чтобы зеленые хоть где-то 
пришли к власти. Да, она, вероятно, права. Но Балашиха 
заслуживает зеленого мэра, зеленую, экологически 
ответственную власть.

15. С верой вперед
Сейчас мои ближайшие планы связаны со строи-

тельством храма в Северном Кучино. Тема возникла 
год назад, но поскольку весь год в Балашихе идут 
выборы и перетряски, мы никак не можем оформить 
земельный участок. Теперь вот снова ждем выборов 
главы Балашихи, чтобы, наконец, в городе появилась ис-
полнительная власть. Храм планируется освятить в честь 
святого преподобного Сергия Радонежского. Святой 
Сергий – небесный  покровитель Железнодорожного, 
наш город вырос из деревни Сергиевка. Рядом с Сер-
гиевкой возникла станция Обираловка, воспетая Львом 
Толстым. Недалеко от станции незадолго до революции 
возвели красивый храм в честь Сергия Радонежского, 
разрушенный большевиками. На прежнем месте храм 
восстановить невозможно: там трасса и жилые дома. 
Меня спрашивают: «Анатолий, а нет ли совпадения? 
Храм в Кучино в честь Сергия Радонежского, а Кучинскую 
березовую рощу приезжал спасать Сергей Шойгу!» Я 
отвечаю: «Это не совпадение. Это промысел божий!»

Когда я участвовал в программе «Умники и Умницы», 
выход на дорожки предваряли знаниевые тесты. Я сдал 
их лучше других региональных умников. И мне запом-
нился последний вопрос Юрия Павловича Вяземского: 
«Анатолий, если вы выиграете программу, закончите 
МГИМО, в какой бы стране вы бы хотели работать?» 
Дипломат может мечтать о любой стране. Но я твердо 
ответил, что хочу работать в России. Юрий Павлович 
удивился: «И все же?» «Я хочу работать в России, я 
люблю свою страну!»

ПОЭТОМУ БАЛАШИХА, 

ПОЭТОМУ ПОДМОСКОВЬЕ.

ПРИРОДУ И НАРОД НАДО ЗАЩИЩАТЬ!

ПРОШУ ПОДДЕРЖАТЬ 

МОЮ КАНДИДАТУРУ 

И МОЮ ЗЕЛЕНУЮ ПРОГРАММУ.

Мечтаю написать книгу об истории Железнодорожного Мечтаю написать книгу об истории Железнодорожного 
и Балашихи (с 1970-х по н. вр.)и Балашихи (с 1970-х по н. вр.)

За четыре года команда За четыре года команда 
Баташева привела в порядок Баташева привела в порядок 

50 га леса50 га леса
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Ими гордится Кучино
В тот день, когда случилась попытка вырубки Кучинской березовой 
рощи, одна из жительниц Салтыковки пошла в монастырь 
посоветоваться со старцем-схимонахом, что делать дальше. 
Он дал казавшийся невероятным совет – будьте дружными, 
держитесь друг за дружку и вы победите.

То, что мы отстояли и привели в порядок березовую рощу – это заслуга 
сотен кучинцев. Равно как и то, что нам удалось почистить от бурелома 
50 га леса. Ведь наряду с героическим трудом требовались и немалые 
ресурсы. Секрет нашего успеха был в том, что граждане, местная власть, 
коммунальные предприятия объединили усилия. Вот наши герои.

НОВИК Михаил Николаевич, 
генерал-майор, житель Северного Ку-
чино. Координировал работу жителей 
г. Железнодорожный по обустройству 
Кучинской березовой рощи и лесо-
парка в Северном Кучино. Своими 
руками делал и устанавливал турни-
ки, футбольные ворота, скамейки, 
флагшток и др. В 2012, 2013, 2014 гг. 
организовал свыше 50 субботников в 
Кучино, подавая личный пример тру-
долюбия, мастерства, общественного 
служения. В 2013–2014 гг. во время 
многодневной вычистки лесопарка 
в Северном Кучино от крупного ва-
лежника контролировал расчистку 
просек, вывоз и утилизацию распи-
ленного бурелома. Подготовил план 
благоустройства лесопарка.

ОЧЕЛЕНКО Ольга Степановна, 

руководитель инициативной группы 
защитников Кучинской березовой 
рощи. Экоактивист, активный 
борец за благоустройство Кучино 
и соблюдение законодательства 
застройщиками. В 2012–2013 гг. 
лично участвовала в организации 
субботников, которые позволили 
приступить к очистке лесопарка, 
обеспечивала приглашение жите-
лей. Весной 2013 г. участвовала в 
очистке леса, в т.ч. в экстремальных 
погодных условиях. Вела разъясни-
тельную работу с жителями. 

ГОЛОВНЕВ Владимир Алек-

сандрович, с 2014 уполномоченный 
по защите прав предпринимателей в 
Московской области, в 2012–2013 гг. 
президент ГК «Восток-Сервис», 

главный благотворитель-меценат 
и соорганизатор работ. Обеспечил 
выделение за счет личных средств 
рабочей бригады, техники (буль-
дозеров, дробилок), инструментов 
(бензопил) и расходных материалов 
(бензин, масло, цепи к пилам) для 
очистки леса. Участвует в планиро-
вании благоустройства территории 
и контролирует ход работ. Благода-
ря его помощи и энергии лесопарк 
был приведен в порядок, у жителей 
появилась возможность там гулять.

ДЕЖИН Сергей Александро-

вич, в 2012–2014 гг. заместитель 
главы Администрации городского 
округа Железнодорожный. Опреде-
лен главой города Е.И. Жирковым 
ответственным за помощь жителям 
в уборке лесопарка. Организовал и 
координировал работу городских 
служб на серии из 8 субботников в 
2012 году, которые позволили начать 
обустройство лесопарка. В 2013 
году участвовал в организации 
серии субботников – коммунальных 
ударов, которые позволили привести 
в относительный порядок территорию 
лесопарка возле ул. Лесные поляны 
(69 квартал). Контролировал решение 
транспортной проблемы в Северном 
Кучино, что позволило серьезно 
повысить безопасность жителей. 
Добился асфальтирования «Пьяной 
дороги» – главной просеки лесопарка.  

ПОПОВ Геннадий Владимиро-

вич, депутат Совета депутатов го-
родского округа Железнодорожный. 
Был в числе организаторов серии 

субботников 2012 г., которые позво-
лили прорубить первые тропинки в 
лесопарке. Подавал пример усердия 
в работе. Весной 2013 г. организовал 
большой субботник по высадке 
каштанов на территории лесопарка. 
Поддерживал инициативы активистов 
на уровне администрации городского 
округа.

ГОРЕЛЬЧЕНКОВ Констан-

тин Афанасьевич,  прораб, 
инженер-строитель. Обеспечивал 
планирование технической части 
работ по вычистке леса от бурелома. 
В 2013–2015 гг. лично координиро-
вал действия бригады и техники, 
в т.ч. в экстремальных погодных 
условиях. Благодаря его стараниям 
была проведена расчистка старых 
просек от заваленных деревьев, 
обеспечено максимально бережное 
отношение к природной среде. Уча-
ствует в определении приоритетов, 
организует приглашение и быт 
рабочих, материально-техническое 
снабжение, контролирует соблюде-
ние техники безопасности. 

ЗВЕРЕВ Анатолий Анато-

льевич, рабочий. Участвовал в 
мероприятиях по очистке леса 
в 2013, 2014, 2015 годах, в т.ч. в 
экстремальных погодных условиях. 
Ответственно и добросовестно от-
носится к работе. Его виртуозное 
владение мастерством работы с 
бензопилой позволило в короткие 
сроки проходить самые сложные за-
валы, минимизировать избыточные 
трудозатраты и потерю ресурсов.

ВОРОНОВ Михаил Геннадье-

вич, рабочий. Участвовал в меро-
приятиях по очистке леса в 2013 и 
2014 годах, в т.ч. в экстремальных 
погодных условиях. Являет пример 
трудолюбия, самоотверженного 
отношения к работе. Вытаскивает 
по многу тяжелых бревен, умеет 
качественно работать с бензопилой. 

ШАЛАШЕВ Дмитрий Евге-

ньевич, доброволец, житель г. Же-
лезнодорожный. Присоединился к 
работам по обустройству лесопарка 
в 2014 г. Проявил ответственное и са-
моотверженное отношение к работе. 

БЕЛИК Олег Гарриевич, ответ-
ственный за ресурсное обеспечение 
работ. В 2013-2014 гг. отвечал за весь 
комплекс технического обеспече-
ния работ, планирование бюджета, 
определение потребности в людях, 
технике, расходных материалов. 
Благодаря деятельности О.Г. Белика 
работы прошли на высоком органи-
зационном уровне, без сбоев.

ГАЛИЧСКИЙ Константин Вик-

торович, один из лидеров инициа-
тивной группы защитников Кучинской 
березовой рощи. В 2012–2013 гг. 
проделал юридическую и картогра-
фическую работу по определению 
статуса лесопарка. В 2012–2014 гг. 
лично участвовал в организации 
и проведении всех субботников, 
в мобилизации жителей. В 2013 г. 
участвовал в работе по вычистке ле-
сопарка вместе с бригадой рабочих. 
Вел видеосъемки субботников.

Представители лесничества:
РОМАНОВ Василий Никола-

евич, бывший директор филиала – 
лесничий Ногинского филиала ГКУ 
МО «Мос обллес»;

ВОЛОДИН Виктор Валентино-

вич, старший участковый лесничий, 
в 2013 году контролировал ход вы-
полнения работ;

ПОПЛЯКОВ Евгений Алексее-

вич, старший участковый лесничий. 
Пожалуй, самый энергичный и не-
равнодушный лесничий в городе. 
Контролирует ход очистки лесопар-
ка, дает подробные методические 
рекомендации по организации работ 

с учетом лесного законодательства. 
Организовал экспертизу, которая 
позволила спасти Кучинскую березо-
вую рощу, доказав неправомерность 
вырубки деревьев. Решительные 
действия Е.А. Поплякова позволили 
пресечь бесконтрольный завоз 
мусора в лесопарк. 

АНИСИМОВ Николай Анато-

льевич, старший помощник участко-
вого лесничего. Патриот кучинского 
леса, соорганизатор субботников. 
В 2014 году лично контролировал со-
блюдение пожарной безопасности, 
а также планы и ход работ.

Защитники Кучинской 
березовой рощи:

Марина АРХИПОВА – вытянула 
на себе обзвон активистов и состав-
ление графика дежурств, что по-
зволило организовать защиту рощи.

ТРИЗНА Татьяна – заместитель 
руководителя инициативной группы 
защитников Кучинской березовой 
рощи, лично контролировала разбор 
огородов в роще, получив тяжелую 
травму ноги.

ПИЛИКОВЫ Александр и 

Мария, ПИГИНА Татьяна – жители 
Салтыковки, участвовали в органи-
зации защиты рощи и в юридиче-
ском обеспечении.

КАРАБУТ Людмила, ВЕДЯ-

КОВА Анастасия – организуют 
ежегодный концерт-фестиваль на 9 
мая в Кучинской березовой роще с 
участием ведущих артистов страны 
(в т.ч. московской консерватории и 
Большого театра).

ИВЛЕВА Анна, архитектор, 
подготовила планы благоустройства 
рощи и парка.

ЛЫЛОВА Алла Андреевна – 
будучи юной школьницей, высажи-
вала Кучинскую березовую рощу в 
1946 г. В прошлом ответственный 
работник, она вела активную пере-
писку и звонки по инстанциям для 
спасения рощи.

КУСКОВЫ Ирина и Сергей, 
организаторы обустройства. 

И еще многие десятки неравно-
душных замечательных людей. 
Молюсь за каждого из Вас. 

Эскиз концепции размещения храма в честь св. прп. Сергия Радонежского в Северном Кучино (напротив здания бывшего НИИ «ВОДГЕО»)Эскиз концепции размещения храма в честь св. прп. Сергия Радонежского в Северном Кучино (напротив здания бывшего НИИ «ВОДГЕО»)


